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近年来，随着网络宽带提速，很多
地方都做到了光纤入户，宽带速率超过
100M，有的甚至达到 1000M。

但是，有很多用户吐槽，宽带提速
后还是感觉网速慢。是不是运营商做
了什么手脚？

其实，大部分用户冤枉运营商了。
用 户 家 里 的 宽 带 速 率 确 实 超 过 100M
了，但是网速有可能达不到 100M。这
是什么原因造成的？笔者在这里为大
家详细分析一下。

硬件因素
在网络宽带大规模升级以前，大部

分用户家里使用的光猫都不是千兆光
猫，而是百兆光猫。百兆光猫自然是无
法支持千兆速率的。

那么，什么样的光猫是千兆光猫？
用户看一下光猫的 WAN 口和 LAN 口
就知道了。千兆光猫要求 WAN 口支持
千兆速率，LAN 口至少也要有一个支持
千兆速率。

如今，用户在家里大部分时间都是
使用无线 WiFi，这就要求无线路由器支
持千兆速率。像光猫一样，无线路由器
的 WAN 口若支持千兆速率，LAN 口也
要支持千兆速率。建议用户使用 WiFi6
路由器。

除了光猫与路由器，它们之间的连
接线和路由器与电脑等设备之间的网

线也必须支持千兆速率。
早期用户家庭布设的网线大多是

五类及以下规格网线，而这样的网线不
支 持 千 兆 速 率 。 100M 带 宽 以 上 的 用
户，必须使用带有“CAT5E”标志的超五
类及以上规格网线。

现在新装修的住宅，建议使用六类
规格网线。网线因为埋在墙里，将来要
升级是很困难的。

终端因素
除了上述硬件，接入设备也要支持

千 兆 速 率 。 比 如 电 脑 ，如 果 是 有 线 接
入，网口要支持千兆速率，并使用超五
类 或 者 六 类 规 格 网 线 ；如 果 是 无 线 接
入，无线网卡要支持千兆速率。

使用环境因素
另 外 ，用 户 的 使 用 环 境 与 网 速 有

直接关系。比如，WiFi 信号穿墙后强度
衰减严重；无线路由器如果放在金属材
料制成的多媒体盒中，WiFi 信号的强度
会严重衰减；随着距离的增加，WiFi 信
号强度随频率的平方成反比衰减；当不
同的无线路由器采用相同或邻近的信
道时，干扰严重，影响网速。

有时候，上述条件都满足了，用户
还是感觉网速慢，这就很可能是网站的
问题了。有的网站出口带宽小、服务器
性能差。 （牛锐飞）

为什么宽带提速后
用户还是感觉网速慢？

硬件、终端、使用环境都与网速有关


